

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. . . . . 1 Peseta  
Fuera, trimestre. . . . . 3  
Extranjero, id. . . . . 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 18 de Agosto de 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 187

## Notas políticas

Madrid 16.

El escritor francés Mr. Roulier, especialista en las *intervivés* con personajes españoles, acaba de celebrar una conferencia con el ex alcalde de Madrid señor conde de Romanones.

Lo más saliente que hallamos en ella es la afirmación de que España debe buscar alianzas internacionales. Sobre este punto se nos ocurre que si, efectivamente, la política de neutralidad y abstención hubiera sido un error, tan culpables de él habrían sido los liberales como los conservadores, puesto que aquéllos han ocupado el poder diferentes veces desde la Restauración acá, y no siguieron otra política internacional que la que ahora censuran algunos.

Respecto á la anécdota referente á los preliminares de alianzas ofrecidas al Sr. Cánovas, creemos que el señor conde de Romanones da demasiado crédito á rumores muy discutidos, y que no hubo por parte de Francia ni de otra Nación, propósito alguno de garantizarnos la posesión de nuestras colonias, que era lo que podía interesarnos cuando estaba planteada la cuestión de Cuba.

Por otra parte; hubiera habido que oír á los liberales si se hubiese pedido á las Córtes el cuantioso aumento en los gastos militares y navales que supone la política de alianzas. Una política internacional activa no puede seguirse más que á costa de sacrificios como los que ha realizado Italia para obtener la categoría de gran Potencia. Lo demás es cerrar los ojos á la realidad.

Merece atención el dato referente al número considerable de oficiales de la escala de reserva que han obtenido plaza en las Academias militares, para pasar en su día á la escala activa. Revela ese número que hay entre la oficialidad procedente de la clase de tropa amor al estudio y capacidad para él, así como vocación decidida á la profesión militar.

Continúa la desanimación política propia de la estación.

Sólo se habla de la expedición Regia por la costa cantábrica y del próximo regreso de algunos ministros.

El señor García Alix ha pasado el día de hoy en Valmaseda, desde donde regresará esta noche á Santander, y desde este punto vendrá á Madrid en la próxima semana.

El señor Marqués de Aguilar de Campoo conferenciará mañana, ó sábado, con el ministro de los Estados Unidos en España, mister Bellamy y Storer, para ultimar algunos puntos menores de los tratados de amistad y extradición con la república norteamericana.

El lunes saldrá de San Sebastián el señor ministro de Estado, llegando á Madrid el martes próximo.

## La Asunción en Elche

Un importante diario madrileño describe extensamente el asunto y desarrollo del auto sacro *La Asunción de la Virgen* que estos días se representa en la parroquia de Santa María de Elche y á cuya representación asiste con el carácter de crítico y narrador competentísimo nuestro querido amigo Pedrell según ya saben nuestros lectores, y á fin de que éstos conozcan todos los detalles de tan interesante suceso describiré en el que toma parte gloria tortosina, copiamos á continuación la descripción de *La Epoca*:

«Un grupo de artistas y escritores, en el que figuran Sorolla y Mariano Benlliure, Joaquín Dicenta, Manuel Paso, Teodoro Llorente y otros, han hecho este año una excursión á la ciudad de las palmas para presenciar la fiesta de la Asunción.

Es un espectáculo original, típico, que bien merece se dediquen unos cuantos párrafos á su descripción.

Fiesta tradicional que se conserva desde la Edad Media, sin haber perdido nada de su poesía, de sus anacronismos, de su sencillez bíblica, que la hace más y más interesante. Es un drama lírico sagrado, de los que se representaban en los templos en pasadas edades, y que hoy se canta en la iglesia mayor de Elche con la misma letra, con la misma música y los mismos detalles.

El drama se representa en dos días; la víspera y el día de la Asunción, por la tarde. El amplio recinto de la parroquia de Santa María, templo de cruz latina, con espaciosa tribuna sobre las capillas, se convierte en una sala de espectáculos capaz para algunos miles de espectadores. Desaparecen de las hornacinas las imágenes, los cuadros, todos los ornamentos del culto, hasta las aras de los altares, para evitar profanaciones, y en el centro de la nave levántase un tablado de madera, ó *cadafal*, rodeado de balaustres pintarrajeados de blanco y azul. La cúpula desaparece tras la bó-

veda de un cielo de percalina pintada y con rutilantes estrellas de papel dorado. Una rampa suave, el *andador*, que, arrancando del tablado, llega hasta la misma puerta del templo, sirve de paso por donde llegan los personajes del drama sagrado. En el centro del *cadafal* está el lecho imperial de la Virgen.

Y así preparado el escenario, mucho antes de comenzar la representación del bíblico pasaje, la multitud, atropellándose, jadeante, llena el templo, se mete por todos los huecos, se cuelga de las columnatas, de las verjas, de las capillas, chilla, se pisotea y se estruja, exhalando un vaho acre de carne humana, que se mezcla con el olor del incienso, con el perfume de las flores, con el picor salitroso que por los anchos ventanales traen las brisas del vecino Mediterráneo.

Circulan los botijos rezumantes de mano en mano, las garrafas de *chelat*, las sandías hechas pedazos, dando al aire su carne, sonrosada y jugosa, en la que hincan los fieles sus dientes, aprovechando la ocasión para comer, beber y lavarse la cara.

Siguen los gritos, las risas, las protestas, los bufidos del gentío, que se revuelve y suda, á pesar de los abanicos que el Ayuntamiento paternalmente, reparte entre los espectadores al penetrar éstos en el templo.

De pronto las campanas hacen un *pino*, entran los monaguillos precedidos por el pertiguero, que suda bajo la toga de terciopelo negro, la peluca de rizado cañamo y los guantes de algodón, cubriendo las callosidades de las manos, que á diario tejen las palmas ó recojen los dátiles de las palmeras que rodean el templo con recuerdos de decoración oriental.

Siguen á los monaguillos el arcipreste, los sacerdotes, el Ayuntamiento, las damas de la Virgen, el caballero *portaestandarte*, los dos señores *electos* que dirigen el espectáculo, y algunos invitados de distinción. Todos ocupan sendos sillones en el *cadafal*. El mar de cabezas oscila con movimientos semejantes á la marea, se oyen enérgicos y prolongados *chiii... chiii...*, y el silencio se hace.

Comienza la fiesta.

La Virgen María, representada por una niña envuelta en amplio manto azul, sube al *cadafal*, acompañada de las dos Marias y de un coro de ángeles.

La Madre de Dios se arrodilla y canta una sencilla melopea, algo triste y monótona escrita en valenciano del siglo XV. Afige á la Madre la pérdida del Hijo, recuerda la tragedia del

Gólgota, las escenas todas de aquel drama terrible.

Rásgase entonces el cielo de percalina azul, y desciende la *magrana*, una granada azul, con franjas de oro, que baja á los sonos de una música sencilla y lenta; entre los clamores de la multitud. Se abre la *magrana*, saliendo un angelito con alas de metal y corona con plumas de todos colores, que saluda á la Virgen, anunciándole que dentro de tres días morirá para ser coronada en la Gloria. El celestial mensajero entrega á la Virgen una palma de oro, y vuelve al cielo encerrado en la esfera azul.

Por el *andador* llegan los Apóstoles, con traes vistosos, abundantes de colorines y lentejuelas, entablándose un diálogo cadencioso y lento, en el que la antigua poesía valenciana se amalgama con el latín litúrgico.

La Virgen va á morir. Se tiende en el monumental lecho, y por una combinación de la tramoya desaparece, dejando en su lugar una minúscula escultura.

El cielo se abre de nuevo y desciende el *ara coeli*, con ángeles, serafines y querubines que se llevan á Nuestra Señora á la mansión de los justos. Es este el momento sensacional de la fiesta.

Suena el órgano, inundando de notas la iglesia; canta el coro, voltean las campanas, y la multitud, enardecida, loca, grita ensordecedora, mientras el celestial cortejo desaparece, entre las nubes de percalina y talco.

El segundo acto del drama se desarrolla el día de la Virgen y representa el entierro de ésta. Figuran en el cortejo los Apóstoles, las Marias, ángeles y elegidos, que acompañan con cirios el cadáver de la Señora, cantando unas coplas con las palabras del salmo *In exitu Israel*.

Otro grupo desciende entonces del Empíreo, representando la Santísima Trinidad. El Padre eterno lleva en sus manos una corona imperial, y cuando la Señora, ascendiendo entre los vitores de los espectadores, llega al alcance de sus manos, coloca sobre sus sienes la diadema, proclamándola celestial Soberana.

Rásgase entonces la bóveda de lienzo por diferentes partes, llueven flores y oropeles, y el pueblo, lleno de fe sencilla y apasionada, herida su imaginación meridional, hace del poema algo grande y hermoso, que llegándole á lo más hondo le encadena y subyuga.

EMILIO DUGL.

# GRANDES FIESTAS FERIA DE GANADOS

## En obsequio á los forasteros

Las concurridas sociedades «Club Recreativo» y «Círculo de Artesanos» han acordado con muy buen acierto establecer en las próximas fiestas, servicios de restaurant durante la noche, al efecto de que los forasteros encuentren donde comer á todas horas, siendo el servicio tan inmejorable como económico.

## Certamen literario

En prueba del interés que inspira fuera de Tortosa el CERTAMEN LITERARIO anunciado para las próximas fiestas de nuestra ínclita Patrona, son muchas las composiciones que se reciben con opción á los premios ofrecidos á los diferentes temas que componen el programa redactado por la Comisión organizadora.

Con tal motivo se augura que el éxito de este concurso de la inspiración y del talento, será brillante, cual corresponde al estado de cultura intelectual de nuestra ciudad esclarecida.

## Certamen musical

Será brillantísimo y cual nunca visto en Tortosa. La plaza resultará pequeña.

## Ofrecimientos aceptados

Algunas personas se han presentado á nuestro Alcalde ofreciéndose para alojar músicos.

Hoy se han entregado á los serenos las papelistas impresas que han de firmar los músicos para abonar el Ayuntamiento el hospedaje.

## Provisiones

Una buena noticia que demuestra el celo despertado entre nuestros vecinos para que en las grandes fiestas que Tortosa va á dedicar á su Excelsa Patrona, los forasteros que á ellas concurren encuentren todas las comodidades apetecibles y queden complacidos de su estancia en ésta: los acaparadores de aves de corral están haciendo buenas provisiones, con lo cual es de esperar no haya aumento en los precios y puedan servir á todos por grande que sea el consumo.

Ya lo saben los gastrónomos.

## Arreglo del ferial

Sigue con gran rapidez presentando ya un aspecto grandísimo.

En la próxima semana la brigada municipal constará de cien hombres á fin de que todo quede ultimado.

## Animales para la feria

Han llegado algunos vagones cargados de mulos que han adquirido nuestros tratantes para exponerlos en la feria.

Se esperan más y algunos de asnos. Los tratantes en caballerías de la provincia asistirán todos á la feria.

Se asegura habrá muchas transac-

ciones debido á la escasez de caballerías ocasionado por las muchas que se vendieron para la guerra del Transvaal.

## Corrales

Siendo necesarios éstos para la exposición de cerdos, recordamos nuestra advertencia para que se avisten con la Comisión de festejos de diez á doce de la mañana, en las Casas Consistoriales los que deseen exponerlos.

## Aseo del Mercado

La semana próxima se procederá al blanqueo interior y restauración de los adornos del exterior.

El público que asista á aquel suntuoso edificio tendrá que sufrir por algunos días las molestias inherentes.

## Limpieza y aseo

Se están afirmando de nuevo las principales calles con excelente piedra machacada.

Nos consta que el Ayuntamiento y en su representación el Alcalde, exigirán del vecindario que sus respectivos frentes de casa se hallen limpios, aseados y libres de todo obstáculo.

## Riego abundante

No bastando los dos carri-cubas en esta época del año para el riego de nuestras calles que ha de extenderse al arrabal de Ferrerías, se aumenta el material de este servicio con otro carri-cuba.

El vecindario celebra con aplauso estas medidas dirigidas á mejorar la higiene y el ornato público.

## Plaza de Toros

Continúa la restauración de este vetusto edificio que se hallaba como todos los municipales en el más deplorable estado.

La valla ha sido necesario renovar la casi toda por completo, que se hallaban carcomidos los piés derechos y tablas.

En los corrales se han construido nuevos burladeros.

## Gran corrida de Toros

Mucha demanda de localidades, lo que hace presumir gran concurrencia durante las fiestas. Las impresiones del ganado, excelentes.

## Laudables preparativos

Los industriales y los comercios de esta ciudad preparan gran variedad de géneros y objetos para adornar sus escaparates y mostradores durante las próximas fiestas de nuestra excelsa Patrona, pudiendo esperarse que su entusiasmo y buen gusto contribuirán á dar una buena idea á los forasteros del estado de progreso y prosperidad de nuestra amada Tortosa.

## CRONICA

### Distinción

En virtud de lo ordenado por el Gobierno de S. M. Británica, se han dado las gracias más sinceras del Presidente y del Consejo de la Real Sociedad astronómica de aquella nación, al r. Gobernador civil de esta provincia D. Hipólito Casas, que á la sazón era de Alicante, por la valiosa ayuda que les prestó al estudio del eclipse solar. Así se le ha comunicado de real orden por el Ministro de la Gobernación.

### Las catalpas de la Plaza de la Constitución

Ayer por la brigada municipal se procedió á arrancar aquellos árboles equiticos que existían en la plaza de la Constitución, una de las pocas mejoras que Tortosa debe á la forastería.

El público ha aplaudido tal determinación, pues resultaban un adefesio las catalpas empobrecidas y sin hojas, á cual era natural que sucediese, ya que esta clase de arboles no sirven para embellecer las poblaciones, pues necesitan abundante riego y mucho sol y si no, se mueren ó deshojan antes de tiempo, cosa que no discurrían aquellos *sabios* de la anterior situación, que solo un recuerdo bien triste nos han dejado: el de sus robos y crímenes.

### Salvajadas en el Parque

Una de estas noches, algunos individuos salvajes que civilizados, penetraron por entre las hermosas plantas que constituyen el adorno y encanto de aquel admirable sitio de recreo de los tortosinos.

Al ver tal desafuero, personas ajenas á la política les increparon por su conducta salvaje. En vista de tan indigna conducta, se previene á todo el vecindario que el Alcalde está dispuesto á proceder con todo rigor contra los que causen perjuicio al Parque, imponiendo las multas que merecieren los infractores ó pagando las faltas en la cárcel, siendo responsables de los niños sus padres ó encargados cual procede, según las vigentes ordenanzas.

### El astrónomo Landerer

Tenemos el gusto de anunciar que ha mejorado la salud de este ilustre procer de la ciencia, cuya enfermedad le obligó á regresar del balneario de San Hilario.

Celebramos su mejoría, deseando su pronto y completo restablecimiento.

### Fiesta en Ferrerías

Mañana celebra fiesta este populoso arrabal.

El Alcalde ha dispuesto sean regadas aquellas calles para mayor comodidad del vecindario, sintiendo que no esté ultimado el tercer carricuba para que el riego fuera más abundante.

### El Ebro

Este río caudaloso ha disminuido bastante el caudal de sus aguas, y apesar de ello, la navegación continúa activa, especialmente la que se emplea en el transporte á esta ciudad de maderas, yeso y ladrillos de los pueblos ribereños.

### Novenario

Mañana principiará á las 6 1/2 de la misma, en la Iglesia de Sta. Clara, el solemne novenario que al Purísimo Corazón de María dedican todos los años las Rdas. Madres Clarisas de esta ciudad.

Se dirá la Sta. Misa y terminada ésta, se practicarán los ejercicios de la novena, continuando en igual forma los demás días.

### Fallecimiento

Ha fallecido en Santiago de Galicia en cuya Universidad, era cátedrático en la facultad de Farmacia nuestro querido amigo y paisano D. Enrique Roca.

El finado había desempeñado una acreditada farmacia en esta ciudad, prestando muy buenos servicios en la fiebre amarilla del año 1870, y captándose numerosas simpatías por su ilustración y fino trato.

A su apreciable familia y en particular á su hermano D. Juan Bta. Roca les testimoniamos nuestro sentido pésame, deseando que el señor les conceda la resignación cristiana que mitigue su dolor.

R. I. P.

### Para la feria

Nuestro querido amigo D. Miguel Domenech, dueño de la acreditada **Vaquería suiza** de la calle de Moncada número 49, saldrá en breve para Barcelona á fin de adquirir otra hermosa vaca para su establecimiento, y para presentarla á la **Feria de Ganados** de las próximas fiestas de la Cínta.

El Sr. Domenech merece un aplauso por su actividad y buen celo en asistir á la feria, que sin duda contribuirá á dar nuevo movimiento y vida á nuestra ilustre ciudad.

### «Opinión de Cataluña»

Este importante y apreciable colega de Barcelona, en su número de ayer, se ocupa de Tortosa en términos alhagüenos, diciendo entre otras cosas, que esta ciudad entra en su período de progreso y regeneración, gracias á la gestión del Municipio.

Reciba tan ilustrado colega nuestro más cordial agradecimiento.

### Frutas

Acuden ya á nuestro mercado, además de melocotones, abundancia de higos y uvas de varias clases, que son compradas por nuestros vecinos para postres y por los forasteros que se las llevan para venderlas en los pueblos donde hay escasez de frutas.

**Café de las siete puertas**

El antiguo *Café de las siete puertas* corre desde anteaayer a cargo de don Alejandro Rovira, hijo del fundador del citado establecimiento.

**Cédulas**

En 1.º del próximo mes de Septiembre, empezará en esta provincia la cobranza de las cédulas personales, correspondiente al segundo semestre del corriente año.

**Novillada**

Habiendo desaparecido de Valencia donde residía el *Negro Facultades* contratado para la novillada que ha de tener lugar el día 8 del próximo Septiembre, la empresa ha contratado a un valiente y arrojado novillero.

En el próximo número publicaremos la lista de la cuadrilla.

**Teatro Principal**

La compañía que dirige el maestro Reguan que había de debutar esta noche en el citado coliseo del ensanche, lo verificará el Jueves 23 de los corrientes.

**Páginas de Historia**

**Rendición de Málaga**

**18 de Agosto de 1487**

Deseosos los reyes Católicos de acabar con el poderío de los moros en el más breve tiempo posible, ordenaron la marcha del ejército cristiano sobre Málaga después de embarcar la artillería en la flota mandada por D. Juan de Requesens, que iba con objeto de impedir las comunicaciones de Málaga con las costas africanas.

Puesto el sitio a la ciudad, el intrépido conde de Cifuentes colocó varias baterías, que abrieron algunas brechas por las que penetraron un pelotón de españoles que quedaron sepultados en los escombros de una torre por haber pegado fuego los moros a las maderas que servían de cimientos; pero seguidamente entraron nuevas tropas, consiguiendo ganar el arrabal y obligando a los moros a retirarse a las fortificaciones interiores, después de una reñida lucha en la que hubo numerosas bajas por una y otra parte.

Los sitiados contaban con numerosas fuerzas y buena artillería, y estaban mandados por el valiente Hamet-el Zegri, que constantemente estaba haciendo salidas que comprometían las obras de nuestras tropas, en las cuales cundía el desaliento por la prolongada resistencia de los musulmanes.

Pero la llegada de la reina D.ª Isabel animó nuevamente a los soldados, y estrechando el ceco cada vez más hicieron trabajos subterráneos para llegar al centro de la ciudad, aunque sin resultado, pues los musulmanes les salían al encuentro con sin igual valor, dando pruebas de una gran entereza, pues se hallaban extenuados por la carencia de víveres.

Proteídas nuestras tropas por una doble fila de trincheras, fueron avanzando hacia la ciudad a tiempo que los musulmanes salían impetuosamente llevando a la cabeza a un santón muy venerado y de cuya influencia esperaba Hamet-el-Zegri grandes resultados.

Desgraciadamente para los moros, en el primer encuentro cayó muerto el santón de un balazo produciéndose de esto gran confusión en los sitiados, que capitularon la ciudad el día 18 de Agosto, haciendo su entrada la reina doña Isabel con gran pompa y confiscando todos los bienes y haciendas de sus habitantes que fueron sometidos a duro cautiverio.



COMIDAS PARA EL 18 DE AGOSTO POR LEON LOTY

**Almuerzo.**—Huevos blandos.—Perdices a la catalana.—Jamón rehogado.—Ensalada.—Postres.—**Comida.**—Sopa de arroz.—Langosta al asador.—Gallina en pepitoria.—Orejas de ternera con puré de judías.—Ensalada.—Postres.—**Perdices a la catalana.**—Bien limpias las perdices se rehogan en una cacerola con manteca, retirándolas de esta después de un minuto.—En la manteca sobrante se echa pimentón caldo, pimienta, hierbas finas, ajos y sal; cuando la mezcla haya roto a hervir, se colocan en ella las perdices, dejándolas cocer hasta que estén en su punto. Al servir las se rocían con limen y se retiran las hierbas.—**Orejas de ternera con puré de judías**—En unión de una cebolla, euezanse las orejas en tres litros de agua.—**Tran-**sur ida una hora añádase medio kilo de judías, dejando que cueza todo unos cuarenta minutos.—Escúrranse las judías y pásense por tamiz. Una vez desleído con caldo de coción este puré, sazónese y mézclase con él las orejas hechas trozos.

**Amenidades**

Uno de los padrinos de un duelo comienza a redactar en estos términos el acta de desafío:

«Los dos adversarios fueron colocados frente a frente y a igual distancia uno del otro.»

Un individuo muy ambicioso se queja de que el Gobierno no le haya dado nunca una gran cruz, y a este propósito, le dice un amigo:

—Tienes razón, y no comprendo lo que te sucede: Han condecorado a tantos imbéciles que no se cómo se olvidan siempre de ti.

**Telegramas**

**Los reyes en Bilbao**

Bilbao, 17.

A las diez y media han saltado a tierra los reyes.

Esperábanles las autoridades y un gentío inmenso que ha prorrumpido en vitores al aparecer la real familia.

Seguidamente se ha organizado la comitiva para la expedición al santuario de Bigoña.

Al paso de la real familia por las calles de Bilbao, la multitud vitoreaba incesantemente, soltándose palomas desde algunos balcones.

Al entrar los regios expedicionarios en la jurisdicción de Begoña, el alcalde de Bilbao se ha retirado presentándose en el límite de dicho término el de aquella población acompañado de otras autoridades.

El alcalde de Begoña ofreció artísticos ramilletes a las reales personas.

A la puerta del santuario esperaban a los reyes el obispo de Victoria y los concejales de Begoña, que llevaban rico palio, bajo del cual han entrado los reyes en el famoso templo.

El santuario ofrecía un aspecto deslumbrador.

Miles de cirios iluminaban la sagrada casa que semejaba una soberbia ascua de oro.

La majestad del acto no ha sido turbada un momento durante el acto de la misa que se celebró en el santuario.

En la misa ha oficiado de pontifical el prelado.

Terminada, ésta, los reyes, acompañados del obispo y demás autoridades han visitado el magnífico camarín de la Virgen admirándose de su magnificencia.

Examinaron los reyes también el precioso manto de la Virgen y sus alhajas, recorriendo luego una por una todas las dependencias del monasterio.

La reina conversó afablemente con el alcalde preguntándole luego por menores de la catástrofe del día 15 y por el estado de todos los heridos.

El alcalde ha contestado a todo complaciendo a la reina.

Los reyes han hecho un gran regalo a Virgen.

**Acto brillante**

En un despacho de Bilbao da cuenta de haber regresado de Begoña la real familia y de haber sido evacuada al salir de aquel pueblo.

Al llegar aquí los regios viajeros—dice el despacho—se ha procedido por los mismos a colocar la primera piedra del grandioso Hospital que va a construirse.

El acto ha sido muy brillante y durante el mismo no ha cesado un momento de aclamarse a la real familia.

Antes de colocarse la primera piedra, el rey ha gerrado la cajita de hierro, que contenía ejemplares de todos los periódicos de Bilbao, varias monedas y el acta del brillante ceremonial.

El alcalde de Bilbao ha pronunciado un elocuente discurso lleno de frases de cariño para la real familia y

de gratitud y sincera devoción a su pueblo.

El Director de las obras ha pronunciado otro muy notable abundando en las mismas manifestaciones que al alcalde.

Las reales personas han dado las gracias a la vez y han tenido frases de admiración para el autor del proyecto del Hospital cuyo plano tenían a la vista.

Terminada la brillante ceremonia la reina ha conversado afablemente con la mayoría de los invitados a la misma.

**De China**

**Buenas noticias.—El triunfo de los Aliados**

Un despacho de Londres da cuenta de que el jefe del gobierno Salisbury ha recibido la noticia de que las fuerzas inglesas han pasado el río Takú de las inmediaciones de Pekin.

De Washington se telegrafía también que Mac Kinley ha recibido un despacho del Japon diciendo que los aliados han entrado en la capital del celeste imperio sin que se opusiera resistencia.

De Berlín se ha recibido otro despacho diciendo que aquel gobierno enviará grandes fuerzas de artillería é ingenieros a China.

El mismo despacho dice que en los centros militares de Berlín existe la creencia de que los aliados entrarán pronto en Pekin y que esto será de un gran efecto en el celeste imperio.

La opinión de los militares alemanes es la de que los chinos rehuirán todo encuentro serio con los aliados.

Últimamente hemos recibido un despacho de Londres en el que se dice que los jefes principales de los boxers incluso el príncipe Tuan, han huido y que la liberación de las embajadas no se hará esperar muchos días.

También se dice que las potencias se preparan para construir grandes ferro carriles en todo el imperio y que los chinos se someterán a cuanto querlan los aliados.

**Plaza de Toros de Tarragona**

Gran corrida de novillos-toros para el día 19 de Agosto de 1900.

Se lidiarán, si el tiempo lo permite, y con superior permiso, 6 escogidos y bravos toros, procedentes de la antigua y muy acreditada ganadería de D. Filiberto Mira de Olivenza, (Badajoz) con divisa azul, blanca, amarilla y granada por los renombrados diestros

ALVARADITO Y BOCANEGRA con sus correspondientes cuadrillas.

Precios.—SOMBRA: Palcos sin entradas 13 pesetas.—Barreras, 4'50.—Delanteras de grada, 3'50.—Entrada general, 2'70.—Medias entradas, 1'35.—SOL: Entrada a tendido y grada, 1'65 pts.—Medias entradas 0'80.—El impuesto del tesoro a cargo de la Empresa.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

# GRANDES FIESTAS DE NTRA. SRA. DE LA CINTA EN TORTOSA

Desde el 1.º al 8 de Septiembre de 1900

## GRAN REBAJA DE TRENES

Solemnnes funciones religiosas  
 Juegos Florales  
 Certámen musical  
 Presidente del Jurado MAESTRO PEDRELL  
 Bailes populares  
 Fiesta veneciana en el Ebro

GRAN CORRIDA DE TOROS  
*Espadas*  
**Litri y Badilla**  
 Toros de la ganadería de  
**GAMERO CIVICO**  
 antes Torres Cortina, de Sevilla  
 Para el día 3 de Septiembre

FUEGOS ARTIFICIALES  
 Cuañas y regatas en el rio  
 Inauguración  
 del Museo Arqueológico  
 Fiesta escolar  
**FUNCIONES TEATRALES**

## Gran Feria-Concurso de Ganados de todas clases en los días 3 y 4 de Septiembre Adjudicándose los siguientes premios

**Sección primera**  
**Premio para los animales de tiro y carga destinados á la agricultura**  
**Premio primero.** Al mejor y mayor número de animales de tiro destinados á la agricultura. Ptas. 150  
 1.º ACCÉSIT. " 80  
 2.º " " 50  
 3.º " " 40  
**Premio segundo.** A la más notable yegüa de cría, siendo preferida la que vaya acompañada de la misma cría. 25  
**Premio tercero.** Al mejor potro ó potra de un año. 25  
**Premio cuarto.** Al mejor potro ó potra de dos años. 25  
**Premio quinto.** Al mejor potro ó potra de tres años. 25  
**Premio sexto.** Al mejor caballo de cuatro á siete años. 25  
**Premio séptimo.** Al mejor y más notable mulo entero sin distinción de edad. 50  
 1.º ACCÉSIT. " 40  
 2.º " " 30  
 3.º " " 20  
**Premio octavo.** Al mejor y más notable mulo castrado sin distinción de edad. 30  
 UN ACCÉSIT. " 20  
**Premio noveno.** A la mejor y más notable mula sin distinción de edad. 30  
 UN ACCÉSIT. " 20  
**Premio décimo.** Al mejor y mayor número de muleros (*mulats*) de un año. 50  
 1.º ACCÉSIT. " 30  
 2.º " " 20  
**Premio undécimo.** Al mejor y mayor número de muleros (*mulats*) de dos años. 50  
 1.º ACCÉSIT. " 30  
 2.º " " 20  
**Premio duodécimo.** Al mejor y mayor número de muleros (*mulats*) de tres años. 50

1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20  
**Premio décimo tercero.** Al mejor y mayor número de asnos. 30  
 UN ACCÉSIT. . . . . 10  
**Premio décimo cuarto.** Al mejor asno. 25  
 UN ACCÉSIT. . . . . 10  
**Premio décimo quinto.** A la mejor burra de cría. 20  
 UN ACCÉSIT. . . . . 10

**Sección segunda**

**Premios para el ganado vacuno**

**Premio primero.** Al mejor y más numeroso grupo de ganado vacuno. 60  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20  
**Premio segundo.** Al toro de mejor estampa. 40  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20  
**Premio tercero.** A la mejor vaca de cría sin distinción de raza. 40  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20  
**Premio cuarto.** Al mejor y mayor número de becerros de seis meses á un año. 60  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20

**Sección tercera**

**Premios para el ganado lanar y cabrio**

**Premio primero.** Al mejor y más numeroso grupo de ganado lanar. 50  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20  
 3.º " " " " " 15  
**Segundo premio.** Al mejor y más numeroso grupo de ganado cabrio. 50  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20  
 3.º " " " " " 15

**Premio tercero.** Al mejor y más numeroso grupo de ovejas de cría, siendo preferido el que vaya acompañado de la cría. 50  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 30  
 2.º " " " " " 20  
 3.º " " " " " 15  
**Premio cuarto.** Al mejor y más numeroso grupo de cabras de leche. 30  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 20  
 2.º " " " " " 10

**Sección cuarta**

**Premios para el ganado de cerda**

**Premio primero.** Al mejor y más numeroso grupo de cerdos. 80  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 40  
 2.º " " " " " 20  
**Premio segundo.** Al mejor verraco. 50  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 40  
 2.º " " " " " 20  
**Premio tercero.** A la mejor cerda de cría. 50  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 40  
 2.º " " " " " 20  
**Premio cuarto.** Al mejor y más numeroso grupo de lechones de tres á seis meses. 60  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 40  
 2.º " " " " " 20  
**Premio quinto.** Al mejor y más numeroso grupo de lechones de seis meses á un año. 60  
 1.º ACCÉSIT. . . . . 40  
 2.º " " " " " 20